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Stadtrat der Stadt Suhl        02.05.2019 
Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschuss 

 
 
 
 

Protokoll  Nr. 48/2019 
der 48. Sitzung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses 

(WSEA) am 02.05.2019 
 

Tagungsort: Neues Rathaus, Beratungsraum 8, 3.Etage 
 

Tagungszeit: 17:00 Uhr bis 18:05 Uhr 
 

I. Nichtöffentlicher Teil (TOP 1) 
 

II. Öffentlicher Teil 
 

 

 Bestätigung der Tagesordnung  
 
dafür                                   7  Stimmen 
Gegenstimmen                   0 
Stimmenthaltungen            0  von 7 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Tagesordnung bestätigt. 
 

 Bestätigung Rederecht für  
Herr Pretschendörfer, SB Bauaufsichtsamt zu TOP 4.1, 4.2 u.4.3 
Herr U. Neubauer, SB Bauaufsichtsamt zu TOP 4.1, 4.2 u.4.3 
 
dafür                                   7  Stimmen 
Gegenstimmen                   0 
Stimmenthaltungen            0  von 7 Stimmberechtigten 
 
Damit erhalten o.g. Gäste das Rederecht zu den entsprechenden TOPs. 
 

TOP 2: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (5) Geschäftsordnung 

 

Herr H. Weltzien hat eine Frage zum Fahrradständer am Gymnasium Haus 2 
in der Straße ODF. Dort sei jetzt ein schönes Dach zum Fahrradunterstand 
gebaut worden, nun würde sich dort aber das Wasser sammeln.  
 
Herr Lochefeld, ein Bürger kommt mit einem privaten Anliegen in den Aus-
schuss. 1986 hat er sein Grundstück gekauft und 1989 den Bauantrag zur 
Errichtung einer Garage auf dem Grundstück erhalten. 1995 wurde der Be-
reich vor der Garage gepflastert. Nun stellte sich heraus, dass die Pflasterflä-
che zum Teil auf städtischem Grundstück steht. 2016 hat er daraufhin einen 
Kaufantrag an die Stadt gestellt, diese Fläche zusätzlich zu erwerben. Die Flä-
che wurde zwischenzeitlich ausgemessen. Laut Entscheidung des Straßen-
baulastträgers könne die überbaute Fläche der Garage gekauft, die Pflaster-
fläche aber nur gepachtet werden. Die Begründung war, dass evtl. eine Straße 
gebaut werden könnte, bzw. die Zufahrt des Nachbarn freizuhalten sei. Er hat 
dazu ein Schreiben mit Fotos dabei. Er hätte sich vor der Entscheidung über 
einen Vor-Ort-Termin gefreut. Er bittet nun den Ausschuss die gesamte Fläche 
kaufen zu können.  
 
Herr Reigl erläutert, dass die Fläche der Stadt in der Zukunft möglicherweise 
für andere Erschließungen benötigt wird. Solange es nicht gebraucht wird, 
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kann der Platz gepachtet werden. Um eine städteplanerische Entwicklung 
nicht zu verbauen sei aber ein Verkauf nicht möglich. Die Teilfläche, die über-
baut wurde kann verkauft werden. Der Vorgang kann dem Ausschuss in der 
nächsten Wahlperiode gerne als Vorlage vorgelegt werden.  
 
Herr H. Weltzien sagt, wenn der Straßenbaulastträger die Fläche für einen 
eventuellen Straßenausbau benötigt, dann kann die Stadt die Fläche nicht 
veräußern.  
 
Herr Kalkhake entscheidet, dass das Schreiben von Herrn Lochefeld dem 
Protokoll beigefügt wird. Er bietet Herrn Lochefeld an, ggf. einen neuen 
Kaufantrag zu stellen, um dies per Beschlussvorlage in der nächsten Wahlpe-
riode des Ausschusses zu entscheiden.  
 

TOP 3: Informationen des Ausschussvorsitzenden 
 

3.1 Beschlussfassung über die Niederschrift der 46. Sitzung vom 06.03.2019 

Protokollbestätigung 
Protokoll 46/2019 vom 06.03.2019 
Beschluss Nr. 157/2019 vom 02.05.2019 
dafür                                   5 Stimmen 
Gegenstimmen                   0 
Stimmenthaltungen            2  von 7 Stimmberechtigten. 
 
Damit ist das Protokoll beschlossen. 
 

3.2 Beschlussfassung über die Niederschrift der 47. Sitzung vom 27.03.2019 

Protokollbestätigung 
Protokoll 47/2019 vom 27.03.2019 
Beschluss Nr. 158/2019 vom 02.05.2019 
dafür                                   7  Stimmen 
Gegenstimmen                   0 
Stimmenthaltungen            0  von 7 Stimmberechtigten. 
 
Damit ist das Protokoll beschlossen. 
 

3.3 Information über einen Suchkreis für eine neue Mobilfunksendeanlage im 
Ortsteil Schmiedefeld  
 
Herr Kalkhake informiert, dass die Öffentlichkeit über die Homepage der Stadt 
Suhl bereits über den Suchkreis für eine neue Mobilfunksendeanlage in 
Schmiedefeld informiert wurde. Gemäß der Ziff. 2 der Mobilfunkleitlinien der 
Stadt Suhl wird der Ausschuss nun hiermit informiert.  

 
TOP 4: Behandlung von Beschlussvorlagen 

 

4.1 Empfehlung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses des 
Stadtrates der Stadt Suhl zum Antrag auf Vorbescheid für den Neubau 
von 11 Einfamilienwohnhäusern im Beiersgrund 
 
Herr Pretschendörfer trägt nachträglich die Begründung zur Beschlussvorla-
ge vor, diese wird dem Protokoll, zur Ergänzung der Vorlage, beigefügt. 
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Über die Vorlage wird wie folgt abgestimmt: 
 
dafür                                       6 Stimmen 
Gegenstimmen                       0                     
Stimmenthaltungen                1  von    7 Stimmberechtigten. 
 
Damit empfiehlt der Ausschuss dem Oberbürgermeister die Zustimmung zum 
vorliegenden Antrag. 
 

4.2 Empfehlung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses des 
Stadtrates der Stadt Suhl zum Bauantrag für den Neubau eines Ge-
schäftshauses in der Rimbachstraße 38 
 
Über die Vorlage wird wie folgt abgestimmt: 
 
dafür                                   7  Stimmen 
Gegenstimmen                   0 
Stimmenthaltungen            0  von 7 Stimmberechtigten. 
 
Damit empfiehlt der Ausschuss dem Oberbürgermeister die Zustimmung zum 
vorliegenden Antrag. 
 

4.3 Empfehlung des Wirtschafts- und Stadtentwicklungsausschusses des 
Stadtrates der Stadt Suhl zum Bauantrag für Umgestaltung von Werbean-
lagen, der Fassade und Neubau eines Reifenlagers mit Waschhalle und 
Überdachung, sowie Umnutzung von Lagerräumen in ein Back-Office 
Büro 
 
Über die Vorlage wird wie folgt abgestimmt: 
 
dafür                                   7  Stimmen 
Gegenstimmen                   0 
Stimmenthaltungen            0  von 7 Stimmberechtigten. 
 
Damit empfiehlt der Ausschuss dem Oberbürgermeister die Zustimmung zum 
vorliegenden Antrag. 
 

TOP 5: Behandlung von Anträgen  
Es liegen keine Anträge vor. 
 

TOP 6: Behandlung von Anfragen gemäß § 24 (2) Geschäftsordnung  
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 

III. Nichtöffentlicher Teil (TOP 7 – 10) 
 

 
 

18:05 Uhr:  Ende der Ausschusssitzung. 
 

 
 
 

 
M. Kalkhake      S. Ullrich 
Ausschussvorsitzender    beauftragte Mitarbeiterin  

 für den Ausschuss 


